

Wolfsburger Allgemeine Zeitung 12.06.2015

VORSFELDE



19



Außen Wohnwagen, innen Raumschiff: Im Rahmen des Vorsfelder Kunstpfades kann Gert Willemanns ungewöhnliches Werk besichtigt werden.



Wohnwagen-Kunst: Im Garten steht ein Raumschiff

Vorsfelder Kunstpfad: Gert Willemann lädt am Wochenende in seinen kleinen Space-Shuttle ein

Vorsfelde (km) Science-Fiction-Literatur war schon als kleiner Junge seine Leidenschaft. Captain Kirk, Spock & Co. waren die Helden seiner Kindheit, Juri Gagarin und Neil Armstrong seine Idole. Heute ist Gert Willemann ein gestandener Mann von 60 Jahren, Raumschiff Enterprise hat er hinter sich gelassen, stattdessen sein eigenes Spaceshuttle geschaffen.

Das Willemann'sche Raumschiff steht im Garten seines Hauses in der Brandenburger Straße 13 und ist Interessierten zugänglich im Rahmen des Vorsfelder Kunstpfades von heute bis Sonntag, 14. Juni, zwischen 10 und 18 Uhr (Text unten). Der Besucher betritt diesen „Welt-Traum“ durch die schmale Tür eines fünf Meter langen und zwei Meter breiten Wohnwagens des Baujahrs 1972. Darin fun-

keln Lichterketten, drehen sich blinkende Disco-Kugeln, sind Klingeltöne von der NASA zu hören, piept ein Sputnik. Ein Leuchtkasten ist zur Schalttafel mit komplizierten Instrumenten umfunktioniert. Videos, Fotos und mit dem Computer verfremdete Malereien laufen ineinander mit ungewohnten Geräuschen und zunächst seltsam anmutenden Musikstücken.

Viel zu gucken und viel auszu-

probieren gibt es in diesem Raumfahrzeug. Der ehemalige Bankangestellte, der als junger Mann davon träumte „selber ins All zu fliegen“, geht der Überlegung nach Lebewesen auf anderen Planeten nach („Oder sind wir allein am riesigen All?“). Erzählt von (vielleicht) zu findenden Werten, denkt an Reisen in fremde Welten, in denen es keine Kriege und kein Unrecht gibt.

Gert Willemann betrachtet seine Raumfähre als „Gesamtkunstwerk“. Er arbeite viel mit Zufällen, sagt er, „weil ich gelernt habe, dass Zufälle Fügung sind“. Und: „Ich will den Leuten nicht vorgeben, was sie zu sehen haben. Die Phantasie jedes Einzelnen spielt eine riesengroße Rolle.“ Und wo sonst könnte die Phantasie des Menschen ein größeres Betätigungsfeld finden als im Universum?